

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXI. NUM. 4481 DE LA NOCHE MADRID, LUNES 28 DE FEBRERO DE 1870 OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene disposicion alguna de interes general.

Durante la primera quincena de diciembre ha hecho el tribunal de Clases pasivas las siguientes clasificaciones:

D. Martin Botella con 1300 escudos, don Vicente Andrés de la Rosa con 600, don Antonio Fernandez Reguera con 250, don Nicolás Sanchez Martin Davila con 600, D. Trifon Garcia Frizarri con 600, D. José Fernandez Negrete con 1200, D. Luis Valler y Aguado con 800, D. Agustín de la Riega, sin derecho, D. Martin de los Santos con 300, D. Juan Gomez Alvarez con 700, D. Miguel Blasco Usoro con 900, don Felipe Salvador Aznar con 1920, D. Bonifacio Gonzalez Gonzalez con 1300, D. Saturnino Isac y Sotes con 1120, D. José Antonio Marurat con 1280, D. José Carrera con 5600, D. Pedro Sorela y Mauri con 2300, D. Ramon Torres Soldi con 300, D. Blas Rodriguez Parva con 400, D. Joaquin Badue y Maagas con 800, D. Atanasio Chie y Gustaito con 300, D. Vicente Asó y Arias con 600, D. Ruperto Andrés y Conde con 700 y D. Pedro Soler con 1300. También publica la Gaceta varias pensiones de montepío, de esrlaistrados y mesadas de supervivencia.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de once grados y la mínima cuatro.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Alcabete, Badajoz, Ciudad-Real, Cuenca, Guena, Leon, Valladolid y Zaragoza.

SEGUNDA EDICION.

Los aduaneros de Liverpool se han apoderado de algunas cajas, que trataban de introducir fraudulentamente, cuyo contenido se componia de armas y municiones.

El representante de los Estados-Unidos en Viena ha dado un banquete para celebrar el aniversario del nacimiento de Washington. En este banquete pronunció un notable brindis el presidente del consejo de ministros austriaco, diciendo entre otras cosas lo siguiente: «Austria está obligada á adoptar la di-

visa Norte-Americana; union y libertad, porque la union y la libertad son las únicas que pueden afianzar la paz y el progreso. El cielo del Austria no es tan estrellado como el americano, pero á la noche política del Austria ha venido á poner término una sonrosada aurora, presagio seguro de un sol resplandeciente.»

D. Francisco Gomez Jara, agregado de número de la embajada de España en Roma, ha sido declarado cesante, pasando á ocupar este puesto D. José Espellus y Matienzo, agregado de número en Viena.

D. Francisco Soliveres, agregado de número en comision en Washington, ha sido declarado cesante, pasando á ocupar esta plaza D. Casimiro Franquelo.

El Sr. D. Eduardo de Arévalo, cronista de Tortosa, acaba de publicar un devocionario original, titulado *Mes de mayo político*. Contiene oraciones y jaculatorias en verso para la fiesta religiosa de las flores de mayo.

Ayer han celebrado una reunion unos cuarenta obreros con objeto de ocuparse, en union de sus compañeros de Madrid, de los medios de proporcionar trabajo á la clase, y removiendo los obstáculos que puedan oponerse á ello. El espíritu que reinó en esta reunion fué eminentemente práctico y exclusivamente industrial, alejándose completamente de la política y desaprobando las manifestaciones que solo producen la alarma y el retraimiento de los capitales. En prueba de esta verdad indudable, se citó el hecho de que desde principios del año entrante se habian perdido al ayuntamiento trescientas licencias para construir, y que desde hace quince dias no se ha vuelto á pedir ninguna. Los obreros congregados ayer citarán próximamente á sus compañeros á una nueva reunion.

Se ha puesto en comunicacion por medio de un hilo eléctrico el gobierno civil de Madrid con el ministerio de la Gobernacion.

Dice un periódico: «Ayer se han recibido noticias de Portugal que confirman que el movimiento miguellista que se habia iniciado es-

ta en combinacion con el alzamiento carlista que debia estallar en la Península. Parece ser que el gobierno lusitano tiene en su poder todos los detalles de la conspiracion y no teme que vuelva á turbarse el orden por una causa que tiene en realidad pocos partidarios.»

En el Monte de Piedad han sido depositados por un particular cuatrocientos mil reales, exigiendo el depositante que no se le abone ni el exiguuo interés de 4 por 100 al año que abona aquel establecimiento.

Las diferencias entre progresistas y demócratas han llegado á ser tan honradas que, segun la *Republica Iberica*, los primeros nombraron embajadores, siendo uno de estos un director de Gobernacion, el cual, por sus compañeros podia que se levantara la bandera del progresismo, sin mezcla de democracia ni otras adherencias.

Creemos que el colega republicano no está en lo exacto.

El archiduque Alberto volverá á Viena en los primeros dias del año. El archiduque Alberto, durante su estancia en Paris ha sido muy obsequiado por los emperadores y la alta sociedad parisien.

Han llegado á Roma al mismo tiempo que D. Alfonso de Borbon los duques de Módena.

No es cierta la noticia de que el conde de Daru, ministro de Negocios extranjeros francos, haya pedido explicaciones al gobierno prusiano acerca del discurso pronunciado por el rey en la apertura del Reichstag, y habiéndole explicado satisfactorias.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 25 (por la tarde).

El emperador ha concedido una reduccion de condena á 751 militares. Emilio Ollivier ha tenido una larga conferencia con el arzobispo de Argel, y habiendo el Concilio ha declarado que el gobierno francés no tenia para qué mezclarse en los asuntos interiores de la Iglesia.

Bruselas, 25.

Los franceses residentes a en este capital no han celebrado, contra su costumbre, el aniversario del 24 de febrero de 1848.

Munich, 26.

No habiendo podido hasta la fecha resolverse la crisis ministerial, parece probable que el principe Hohenlohe quedará al frente del gabinete.

En las elecciones parciales que acaban de tener lugar, el partido progresista ha conseguido un notable triunfo.

Lisboa, 27.

Las últimas noticias de las provincias son completamente satisfactorias, bajo el punto de vista de la tranquilidad pública.

Todos los rumores relativos á una crisis ministerial carecen de fundamento. Créese que las próximas elecciones darán una gran mayoría favorable al gobierno.

El ministerio tiene la seguridad mas absoluta de que el ejército permanecerá fiel á sus deberes y á la causa del orden.

Paris, 26.

El diputado Geronimo David ha reunido en su domicilio á 56 diputados de sus opiniones, con objeto de preparar los medios oportunos para llegar en su dia á derribar el gabinete.

Viena, 26.

El emperador Fernando está gravemente enfermo.

New-York, 25 (por el cable).

Las últimas noticias de Méjico aseguran que Juárez está resuelto á hacer renuncia de la presidencia de la república.—*Fabra.*

Continúa habiéndose mucho en Lisboa del atentado de que ha sido víctima la actriz española doña Consuelo Lujan. Dícese que ha sido presa una mujer por estar complicada en este asunto. Las autoridades portuguesas procuran cumplir con su deber y el representante de España ha patrocinado la defensa de los derechos de la infortunada joven española.

El vienes tendrá lugar en el artístico teatro de los señores de Piquer una esgocida funcion lírico-dramática y musical, á beneficio del ateneo de Señoras, en la que se han prestado gustosos á tomar

parte, por el laudable objeto á que se destinan sus productos, la célebre artista mejicana señora Peralta, la señorita de Cortina y los profesores señores Urrutia, de Gaura, Casella, Urrutia, Gonzalez y Perez, y los notables aficionados á la declamacion señoras Neda y Llofriu, y los Sros. Alcon, Malo y Alcazar, que ejecutarán las piezas *Asirse de un cabello* y *La marquesita*. Los billetes se venderán en el ateneo, calle de Torija, 14, el miércoles y jueves, á 20 rs. Los señores socios que gusten asistir, tendrán la bondad de avisar mañana martes para reservarles localidades.

La colecta realizada ayer por la comarsa de beneficencia ha sido en la forma siguiente: en oro 20 escudos; en plata 38 y en cobre 11'900. Total 69'900 escudos.

Hoy recibimos una carta en que se nos asegura que el estado del señor marqués de Novaliches no ha empeorado como ayer se aseguró, por consecuencia de un flemon, pues este se ha presentado en el lado opuesto á la herida y esta quedó además perfectamente curada hace ya meses.

Mañana habrá baile en casa de los señores marqueses de Zornoza.

Ha fallecido el bizarro brigadier don Eduardo Aldanese, á consecuencia de las graves heridas que recibió hace diez años, peleando al frente de su regimiento de Castilla, en la batalla de Sierrato de Bullones. Los tres últimos años de su vida fueron de un terrible sufrimiento.

Poca diferencia hubo en las enfermedades reinantes, pues casi fueron de igual naturaleza catarral y reumática que las observadas en las semanas precedentes; así es que hubo muchas fiebres de las dos clases citadas; no pocas cefalalgias de todas especies; bastantes dolores reumáticos y nerviosos; algunas torceduras, viruelas y sarampión, no escaseando últimamente las calenturas gastricas y ciertas fleumasias de los aparatos respiratorios y circulatorios. La rortandad fué escasa.

Dícese que en la primera sesion que celebre la Asamblea, será interpelado el gobierno por un diputado importante de la mayoría sobre la presentacion al ex-

amaba con locura; pero al fin, picado por los sarcasmos de su amo, sublevóse y contestó con poco respeto.

Esto era ya bastante para irritar al vizconde, el cual, despues de reñirle duramente y decirle que no toleraria por mas tiempo semejantes ausencias, añadió que era hasta el punto de arriesgar la bonita posicion que tenia á su lado por una muchacha que no valia la pena, que le enojaba.

Montluis se puso mas blanco que la camisa que llevaba puesta.

—Ni una palabra mas,—dijo,—ni una palabra, os lo prohibo!

Su acento era tan amenazador que Octavio creyó ver ya á su secretario lanzar e sobre él y levantó el látigo á cruzarle el rostro.

De un sa to Montluis esquivó el golpe y este insulto acabó de estraviar su razon, y exclamó:

—¿Qué tenéis que decir de las demas mujeres cuando tenéis tanto que callar por la vuestra? ¿Qué habláis de mujeres hijeras cuando la vuestra, querida ya de otro, no es mas que...

No acabó, porque antes de ser pronunciada la frase cayó, recibiendo en medio del pecho la descarga completa de la escopeta de Octavio.

¿Cómo Mr. de Musidan no refirió el hecho á Diana? ¿Cómo no intentó aclarar la verdad?

No se atrevió: amaba á su mujer con locura, y la pasion verdadera es la que pasa por todas las pruebas, por todas las cobardías.

Conocía que no tenia valor para separarse de Diana, que le perdonaria su falta cualquiera que fuese, y siendo así ¿para qué aclarar su duda? Esta era preferible á una triste certidumbre; la duda deja la puerta abierta á la ilusion.

Llamado á declarar ante los jueces, fué absuelto, gracias á las serenas explicaciones de Ludovico, pero no lo fué por su conciencia.

Hizo buscar á la mujer á quien amaba Montluis, logró descubiirla á tiempo en que la infeliz iba á ser arrojada de casa de sus padres, porque estaba en vísperas de dar á luz hijo.

Octavio la salvó de la desesperacion, y sin decirle las razones que le guiaban, le prometió ayudarla á educar á su hijo, á quien puso el nombre de Pablo, el nombre de Montluis!

Pocos dias despues, Mr. y Mad. de Musidan dejaban el Poitou.

Diana, mas que nunca, deseaba vivir en Paris.

Habia tomado á su servicio á una antigua criada de Maria de Puigmandour. Esta criada habia sido indiscreta y sabia que antes de su matrimonio, Maria de Puigmandour habia tenido amores con Jorge de Croisenois, y contaba con él para vengarse de Norberto.

XIII.

El matrimonio de Norberto con Maria de Puigmandour no podia tener ni aun esa luna de miel fugitiva que luce para dos estranos unidos por conveniencias de familia.

Aquí cada uno acusaba al otro de su propia debilidad, y si para Norberto Maria era siempre una mujer impuesta por una voluntad despótica, ella en cambio no podia perdonarle no haberse resistido á semejante enlace.

Cuando las fórmulas de la ley fueron cumplidas, ambos respondieron maquinalmente sí, pero habia ya entre ambos un abismo.

Y nadie hubo para acercarlos! Nadie para amortiguar el choque de aquellas dos voluntades tenazmente opuestas!

El conde de Puigmandour los habia casi abandonado, y desde el dia siguiente de colocar á su hija, quiso darse tono, recorrer el pais en sus carruajes ya con las armas de Champece, hacer veinte visitas cada dia, y halagar de todas maneras su vanidad, que no reconocia límites cuando le preguntaban por la señora duquesa su hija.

Cuanto al dia siguiente de la muerte de su padre Norberto anunció su plan de marchar á Paris. Mr. de Puigmandour aprobó su resolucion, pareciéndole que al quedarse solo en el pais, representaria á la familia y recibiria todos los homenajes, instalándose desde luego en Champece.

Solo cuando llegó á Paris se creyó la infelunada duquesa las mas infeliz de las mujeres!

¡Champece! ¡A quella era casi su casa maternal! ¡Veia rostros conocidos, visitaba sitios que le eran gratos! Pero en Paris, todo era nuevo, extraño, enemigo!

Cuando se encontró en aquel inmenso palacio de la calle de Varennes, sintióse en él como perdida, y sin embargo en él iba á tener la vida regia que su padre le habia pintado, como suprema felicidad.

entregó á Diana un paquete bastante voluminoso.

Le abrió la joven y vió que contenia, además de las dos cartas con que le amonazaba el Presidente, toda su correspondencia con Norberto.

Su primer impulso fué arrojar todo al fuego, pero despues abrió un cajoncito secreto, donde guardaba las cartas que le habia escrito Norberto, y murmuró:

—¡Quién sabe si todo esto servirá alguna dia! Todo debia servir en efecto, pero contra ella misma!

Habia costado sesenta mil francos á Norberto el silencio de Dauman, y además los veinte mil francos que habia recibido en calidad de préstamo.

Con tan bonito capital, Dauman pensó abandonar el pais y trasladarse á Paris, como teatro mas digno de sus hazañas: por eso ocho dias mas tarde se supo que Dauman habia huido llevándose consigo á Francisca.

Dos mujeres llorando iban de casa en casa difundiendo tan triste nueva: la una era la madre Rouleau, que acusaba á Diana de haber protegido aquellos amores; y la otra el ama de gobierno del Presidente, que se veia abandonada y publicaba á gritos que Dauman no habia sido nunca mas que un bribon, y toda su ciencia judicial le venia de un presidio correccional donde lo habian tenido diez años.

Aquella fuga tan inesperada llenó á Diana de júbilo, aunque tuviese penetracion bastante para comprender las habillitas á que iba dar ocasion.

Sin embargo, todo era preferible al temor de ver aparecer á cada momento á uno de sus cómplices.

Norberto tambien partió para Paris con su mujer, y Mr. de Puigmandour se dirigió asimismo á la capital para gozar del esplendor de su hi.

Diana entonces creyó que todas las nubes de su horizonte se habian disipado y podria ocuparse de su matrimonio con entero júbilo.

El matrimonio debia celebrarse dentro de quince dias, y uno de los amigos de Mr. de Musidan, que debía ser testigo, habia llegado.

Llamábase Mr. de Clinchard el hombre mas compaciente, delicado para alentar el mal humor, con las infinitas cideuleces de que se veia adornado.

Conocia Diana el inmenso cariño que habia inspirado á su marido, y se propuso aumentarle, haciéndose amar hasta la

exageracion, hasta la estupefacción, por un hombre que se decía superior en el mundo. Esta era una obra digna de su ambicion, un verdadero interés de su vida doméstica.

Empezó por hacer sufrir á Octavio el imperio de sus caprichos, lo que era ejercitarle para mas tarde, cuando viviera en Paris, que se proponia ser una mujer de moda.

Octavio sucumbió y cualquiera hubierá sucumbido como él. Diana tenia el don de la seducion, de la coqueteria, y representó á la perfeccion una comedia de amor.

El dia de su matrimonio estaba radiante, pero su júbilo no era mas que afectacion; conocía que le observaban y al salir de la iglesia de Bivron creyó que mas de uno de los habitantes de la aldea formados en dos filas le dirigia una mirada maliciosa.

Una desgracia mas directa la aguardaba en el castillo de Musidan, al que se dirigió desde la iglesia.

Allí encontró á Montluis y fué tan grande su sorpresa que, á pesar de su seriedad, se sonrojó poniéndose como la grana.

Aunque el joven se inclinó respetuosamente, Diana, ya madama de Musidan, creyó distinguir en los ojos de Montluis esa mirada irónica que es una acusacion.

—Este hombre no puede quedar aquí,—se dijo,—y no quedará.

Exigir á su marido que despidiese á Montluis era fácil, pero peligroso; era provocar al joven á que hablase.

Lo mas prudente fué ponerle muy buena cara y decretar su despedida en la primera ocasion, que no podia retardarse, porque el conde parecia poco contento de su secretario.

En efecto, Montluis, que en Paris se habia manifestado lleno de celo, desde que habian ido á Musidan se descuidaba en sus obligaciones, porque habia vuelto á reanudar ciertos amores con una muchacha de Chatellerault, á quien hacia tiempo amaba y á veces hacia escursions que duraban dias enteros.

Esto no podia durar.

Sin embargo, no fué de aquí de donde partió el primer golpe que debia herir á la recién casada. Estaba en guardia y trataba de prevenir hasta los efectos de la casualidad.

Hacia unos doce dias que era vizeconde de Musidan cuando su marido le

príncipe Alfonso, en Roma, de los p...

A pesar de la lluvia que no cesó de...

Los discursos del Sr. D. Emilio Gaste...

El periódico inglés dice que el discurs...

«En cuanto al punto de si el duque de...

El periódico inglés comprenderá que...

Se ha dispuesto que el coronel graduad...

Se ha concedido un mes de licencia

para Madrid al brigadier D. Francisco...

El cardenal arzobispo de Lyon, monseñor...

Entre los prusianos residentes en París...

El elocuente discurso que encomia la...

En la madrugada de ayer ocurrió una...

A instancia del ayuntamiento de Quintana...

Anoche tuvo lugar en casa de los mar...

Entre las muchas personas que concurr...

Señoras generales Hoyos y Jovellar;

Tajo, Valerica de Don Juan; señores...

El Popular dice que en el ministerio...

Los días a las tres de la tarde se...

El comandante de infantería de reemplazo...

Se ha dispuesto que por el parque de...

Ha sido declarado en situación de...

Se ha dispuesto que el coronel de ar...

Ha sido destinado al regimiento de...

Los señores jefes y oficiales en situac...

clase, D. Manuel Soler, verificándose el...

Los empleados en comisiones activas...

Los comisarios de guerra, D. Manuel...

Segun el proyecto de ley general le...

1.º Las líneas telegráficas interprovinciales...

2.º Las líneas telegráficas internacionales...

Serán de primer orden los que partien...

Son de segundo orden: los que partien...

Los cables del servicio público serán...

de servidumbres las obras submarinas...

Para las subastas de cables de primer...

Con el título de la Humanitaria se ha...

Se van a sacar en breve a oposición...

Al fin el gobernador de Barcelona, Sr....

Han entrado en Alcoy ocho presos de...

Ayer recorrió las calles de Madrid una...

Esta tarde se han reunido los diputa...

Esta tarde se ha reunido la comisión...

Llamamos la atención del señor direc...

Puso un paseo a pié. Echó ella un chal...

Seguían el camino que rodea la aldea...

El perro se acercó a ella, se levantó en...

«A mí, Octavio, a mí,—balbuceó Diana...

«Os causa miedo ese perro, amiga mía?

«Sí, me ha dado un susto horroroso!

«Estaba en efecto muy pálida y temblaba...

«Sorpresa de este de la recepción que...

«Ese perro de seguro no quería haceros...

«No importa, riñe!»

«Y ella misma se adelantó al perro con...

«Pues mirad!

«En aquel momento, el perro lamía sus...

«No sé,—murmuró ella sin saber lo...

«El la siguió, y hubiera dado al olvido...

«¡Es singular!—esclamó Octavio.

«Había hecho todo lo posible por alejar...

«¡Eh! muchacho,—esclamó,—¿cómo...

«¿A quién pertenece?

«A nuestro amo el señor duque de...

«Este solo nombre hizo volver la cabe...

«En efecto,—dijo vivamente,—ahora...

«El perro corrió; ella se bajó, aun...

«Octavio tomó el brazo de su mujer...

«Esta escena no le parecía tan natural...

«Esta, por su parte, estaba tristemente...

«Maldecía la hora en que había sido...

«Si hubiera dicho simplemente:

«Es Leal, el perro del señor duque...

«Desde entonces sintió ella un verdadero...

«La preocupación de su marido había...

«Desde entonces sintió ella un verdadero...

«Diana acababa en aquel momento de...

«Era en los últimos días de octubre,...

«La camilla iba cubierta con una capa...

«Al ver aquello, Diana se sintió helada...

«Aquella mañana su marido y Mr. de...

go tiempo la virginidad de sus impres...

«Los sucesos, después, habían dispu...

«Libre, no se hubiera detenido por...

«Todo lo que podía intentar, era atraer...

«Al oír la hablar delante de sus suegros...

«Cierta es que Octavio estaba persuad...

«¡Vamos, amigo mío, tened como yo...

«¡Ah! ni tu padre ni el mío acaban...

«Sin embargo, Diana era quien necesi...

«Era en los últimos días de octubre,...

«La camilla iba cubierta con una capa...

«Al ver aquello, Diana se sintió helada...

«Aquella mañana su marido y Mr. de...

Clinchars, acompañados de Montluis, ha...

«La duda duró poco.

«Octavio apareció con el rostro demud...

«No era ya necesario emplear la astu...

«Esta idea abominable fue la primera...

«Resistióse, pero Mr. de Clinchars em...

«Al percibir a su mujer, la tendió los...

«Por fin después de muchas preguntas...

«Pocas horas después Ludovico explic...

«Diana creyó como todos en aquella...

«Montluis había muerto por ella,...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

«Después del almuerzo de cazadores en...

«El vizconde y su secretario caminaban...

iones. En la línea de Andalucía, una de las mas importantes de España, es indispensable la recomposición del material, si ha de prestar algun servicio al público y al gobierno.

Esta mañana ha salido el general Prim con los Sres. Milans, Herreros de Tejada, los señores señores Mercier, y Karzick y el Sr. Silveira, a la posesion que este señor posee en Toledo. Mañana por la noche regresarán a Madrid.

En Pontevedra continuará de gobernador el Sr. Manzanera.

El batallón cazadores de Reas ha reemplazado en la guarnicion de esta capital al de Barcelona, que marchó a Burgos.

En Málaga ha circulado la noticia de que el Sr. Sagasta, ministro de Estado, ha escrito a un amigo suyo de aquella capital participándole que muy pronto entablará negociaciones con el gobierno de Inglaterra para la devolucion de Gibraltar a España. Además se está firmando en Málaga una esposicion a las Cortes Constituyentes en favor de la espresada idea.

Mr. Burlingame, jefe de la embajada china, que acaba de recorrer las principales capitales de Europa, ha fallecido en San Petersburgo. Por las importantes relaciones que estableció entre China y Europa, por la parte importantísima que tomo en este negocio y que seguía tomando, Mr. Burlingame representaba el porvenir de la civilizacion europea en aquella estremidad del Oriente, así como la union de importantes vínculos entre Europa y Asia. Habia empezado su viaje por América y despues de haber terminado varios tratados ventajosos para el comercio universal en los principales paises de la Europa, volvia a China por Rusia, cuando, despues de una corta enfermedad, vino la muerte a interrumpir la importante mision civilizadora que iba a terminar, y que no dudamos se continuará por el gobierno chino.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26. La emperatriz está curada de su ronquitis.

Se asegura que a pesar del voto de ayer, el ministerio está decidido a no recurrir a la disolucion del Cuerpo legislativo.

En el Cuerpo legislativo, el Sr. Buffet, contestando a una interpelacion, dice que es imposible admitir en las cajas públicas la moneda pontificia. La circulacion de esta moneda en Francia es de cerca de 20 millones, pierde cerca de nueve céntimos por franco y el tesoro no puede soportar esta pérdida.

La cámara se aplaza hasta el 7 de marzo.

Berlin, 25. Reichstag.—Discusion del tratado de jurisdiccion con el gran ducado de Baden.

El partido nacional presenta una proposicion en sentido de la pronta entrada del gran ducado de Baden en la confederacion de la Alemania del Norte.

El Sr. Bismark combate esta proposicion como inoportuna, declarando que la confederacion se veria obligada a rechazar por el momento toda proposicion directa, respecto a la entrada del gran ducado de Baden y que el consideraria como un voto de desconfianza el que se adoptase la proposicion.

Queda retirada esta y se adopta el tratado de jurisdiccion.

Paris, 27. El «Moniteur Universel» habla de un nuevo paso de las Tuilerias para alejar a Roma y al concilio de una resolucion contraria al derecho público francés.

Paris, 28. El «Journal Officiel» anuncia que el Sr. Casal Riveiro, ministro de Portugal, entregó ayer al emperador sus credenciales. Publica tambien la composicion de la comision de enseñanza superior que el Sr. Guizot presidirá durante las ausencias de los ministros.

Forman parte de esta comision los Sres. De Bogle, de Remusat, Prevost, Paradol y otros.—Navas.

El obispo de Osmá ha llegado esta mañana a las ocho y cuarto a Madrid y ha quedado alojado en la Escuela Pia de San Anton, esperando las órdenes del Tribunal Supremo.

En la estacion del Meliódia esperaban al señor obispo del Búrgo e Osmá los Sres. Manterola, Canga Argüelles y otros individuos, hasta unos treinta.

Hoy ha quedado establecido el hilo telegrafico entre el despacho del jefe de orden público del ministerio de la Gobernacion y el gobierno de provincia, mejor que suplirá la falta de brazos que se deja sentir en la seccion de orden público del ministerio.

Se ha dispuesto por el alcalde popular de Madrid, que en cumplimiento de la orden espedita por el ministerio de Fomento, en todas las escuelas públicas de esta capital se proceda inmediatamente al estudio del Código fundamental del Estado por los niños que a dichos colegios concurren.

Ya se han empezado a repartir en Madrid las primeras entregas de las «Concordancias métrico-decimales» de Val, que está publicando el editor D. Manuel Rodríguez. A contar desde esta publicacion, ningun inconveniente ofrece ya el establecimiento definitivo del nuevo sistema métrico-decimal, pues el método, bajo el cual está compuesta esta curiosa obra, es tan sencillo, que todos pueden desde luego comprar y vender por las medidas del nuevo sistema, sin la menor dificultad.

Tambien está publicando dicho editor, con gran éxito, el muy reputado «Diccionario de la lengua española» del Sr. Marty Caballero a un precio sumamente económico.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto la devolucion de la fianza al concesionario del ferrocarril de Sevilla a Huelva, por haberse invertido ya en material una suma mayor que la depositada. El Sr. Lamiado se propone dar aun mayor impulso a las obras, una vez vencidas ciertas dificultades que le imposibilitaban de hacerlo.

El alcalde primero popular de Madrid ha publicado hoy un bando recordando las siguientes disposiciones de las ordenanzas municipales sobre el modo y tiempo en que puede verificarse la caza y pesca:

1.ª Desde 1.º de marzo a 31 de julio inclusive, no se permite el ejercicio de la caza y pesca, a no ser que se verifique en propiedad particular, y con permiso del dueño, en la forma prescrita en los artículos 1.º, 2.º y 36 de la ley.

2.ª En ningun caso podrá cazarse dentro del radio de quinientas varas, contadas desde las últimas casas del perímetro de Madrid, ni a menos distancia de trescientos pasos de las eras, casas y posesiones en que existan trabajadores o vecinos.

3.ª Las piezas que se aprehendieren en los meses de veda, las que no hubieran sido muertas a tiro, y si con instrumentos prohibidos, y la pesca cogida infringiendo las disposiciones anteriores, serán decomisadas, y su producto se aplicará a objetos de beneficencia.

Deseario poner a cubierto la propiedad rural de los ataques y abusos a que la mala fé, la ignorancia o la falta de cuidado y prevision pueden dar lugar en detrimento de ella y en perjuicio de la agricultura, el señor alcalde popular ha publicado hoy un bando recordando al vecindario las prescripciones siguientes de las ordenanzas municipales:

1.ª Se prohíbe atravesar a pié o a caballo por los terrenos sembrados, entrar a cazar en ellos, e introducir ganados o cualquiera otra clase de animales en las tierras cultivadas o preparadas para recibir la semilla.

2.ª Los dueños de reses vacunas, lanares y de caballerías cuidarán que aquellas no anden sin cercero y estas sin bozal.

3.ª Los perros dedicados a la custodia de las posesiones rurales permanecerán encerrados de sot a sol, y los que se dediquen al resguardo de huertas, jardines y ganados no podrán estar durante el día sin bozal.

El que se viere acometido por ellos, queda autorizado para herirlos o matarlos, si de otro modo no pudiere contenerlos o defenderse de sus ataques.

4.ª Desde el día de la fecha hasta el último de setiembre próximo queda prohibida la elevacion de globos por medio de procedimientos que no reúnan las condiciones necesarias para garantizar, a juicio de la persona designada por la autoridad, para reconocerlos, su incombustion, y para evitar los incendios.

5.ª No se permite fumar, encender yesca ni fósforos en las eras, ni arrojarlos encendidos a los rastrojos. Las luces artificiales que se usen para los trabajos en aquellas, deberán ser colocadas dentro de un farol o linterna.

Por indisposicion repentina de la señora Ferni se ha suspendido la funcion anunciada para esta noche en el teatro de la Opera.

Anoche fué herido de suma gravedad un sujeto que pasaba por la puerta de Atocha. Conducido al hospital General se le prodigaron los auxilios que su estado exigia.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia D. Rafael de la Escosura, oficial de la ordenacion de pagos del mismo ministerio.

Ha sido nombrado notario de Caldas de Reyes D. Juan Roca.

Parece que el gobierno ha declarado irresponsable al registrador de la propiedad de Alcoy por las sumas que de impuesto de traslaciones de dominio tenía recaudadas, y tuvo que entregar en octubre último a la junta revolucionaria que se estableció en la citada poblacion.

Dícese que el Sr. Aguilera y Velasco, abogado del colegio de Madrid y cesante del ramo de Hacienda, ha sido nombrado gobernador civil de Ciudad-Real.

Casi todas las bandas de música de los regimientos que forman la guarnicion de Madrid, han recorrido ayer y hoy las calles de la poblacion vestidos de comparsas.

Hoy no ha habido Consejo de ministros.

Mañana a las tres de la tarde se reúne la comision de ferro-carriles.

La interpelacion que esplanarán el sábado los diputados republicanos, será sostenida por los Sres. Gastejar, Pi y Suñer.

En los primeros dias de marzo se inaugurará el nuevo casino republicano en la casa que fué de Cordero.

Ha llegado a Paris el Sr. D. Estanislao Figueras a asuntos de su butete.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al gobernador de Cádiz Sr. So-moza.

Este año se han espedito muchas mas licencias que otros años por el ayuntamiento para poder circular libremente por el Prado y Fuente Castellana los coches enmascarados. Las licencias cuestan 200 rs., y hasta esta tarde a las dos se habian espedito sesenta y una. Las estudiantinas pagan 80 rs. y se han espedito once licencias. Los productos se aplican a la beneficencia municipal.

Esta tarde han podido ocurrir varias desgracias en el paseo de la Fuente Castellana. Al atravesar el coche del señor Moret y Prendergast, conduciendo a su señora y cuatro niños, que iban de paseo, un carro de escombros chocó con la carretela por la trasera, derribándola al suelo. Las yeguas del carruaje, espantadas, arrancaron como desbocadas; pero uno de los cocheros se tiró del pescante y pudo detener a las animales antes de que la señora y los niños que iban dentro del coche sufrieran daño alguno, pero si recibieron un susto de gran consideracion que les obligó a retirarse del paseo.

El ayuntamiento de Santander, no obstante su precaria situacion, está haciendo lo posible para hermosar los alrededores de la playa del Sardinero, dando a la vez ocupacion a una multitud de infelices jornaleros. Al efecto ha iniciado, y está ya en vias de ejecucion, un proyecto para edificar, por suscripcion pública, 20 casas en el indicado punto; además se construirán magníficos jardines y una alameda en plano horizontal, que ha de contribuir mucho a la comodidad de los concurrentes a aquellos baños, y al embellecimiento de aquel sitio.

Acercos de la noticia que ha circulado de que va a presentarse una proposicion pidiendo la supresion de la direccion general del Patrimonio, lo que hay de ciertos es que el director de este ramo, en reglamento de la ley de desvinculacion y venta, propone el mismo la supresion de dicho cargo y la incorporacion de este centro a la direccion de Propiedades y derechos del Estado.

Los diputados de la Coruña gestionan activamente para que no lleven a otra provincia al gobernador de aquella señor Castillo. Este es esperado en Madrid de un día a otro llamado por el señor Riveiro.

Los republicanos creen segura la reeleccion del Sr. Soria en Barcelona.

El jueves da un banquete el diputado Sr. Fernandez Vallin, en obsequio del presidente de las Cortes Sr. Ruiz Zorrilla. Están invitados algunos diputados amigos íntimos del Sr. Vallin.

El día 4 se verificará en el teatro de Lope de Rueda con gran lujo y aparato escénico la primera representacion del nuevo drama sacro en siete pasos, dividido en ocho cuadros, original y en verso titulado «Los siete dolores de Maria», que representa la Pasion y muerte de Jesucristo. La empresa y sociedad dramática de este teatro, que hace tiempo se ocupan de la preparacion de tan digna obra, están haciendo los mayores esfuerzos sin omitir gasto alguno, a fin de ofrecer una completa novedad. Los distinguidos y reputados pintores escenografos señores Ferni y Bussio han pintado ocho decoraciones, nuevas en su totalidad. La música ha sido espresamente escrita para esta obra por el compositor D. Juan Carreras. En suma, el vestuario, atrezzo e infinidad de accesorios que se requieren, corresponden a un todo al bello pensamiento del autor del drama.

Como era de esperar está dando brillantes resultados en la academia Médica-quirúrgica la discusion entablada sobre los mélicos forenses. A la sesion de anoche asistió, previa invitacion, el diputado Sr. Oria, que tanta parte tomó en el debate que tuvo lugar en el parlamento sobre el mismo asunto, defendiendo a los mélicos.

Hablaron anoche, primero, el autor del tema, despues los Sres. Vinader, Yañez, Montejo y Deigado Jugo, ya en pro ya en contra, quedando el último en el uso de la palabra para la sesion inmediata.

El presidente, Sr. Sevilla, rogó al señor Oria que espusiese su opinion acerca del punto que se discutia y el diputado pronunció un brillante discurso que fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

El Sr. Yañez, a nombre de la academia, dió las gracias al Sr. Oria, lamentándose de que no siguieran su ejemplo los diputados médicos. La discusion continuará el sábado próximo.

La reunion de los diputados valencianos celebrada esta tarde ha tenido por objeto ponerse de acuerdo para pedir elamencia a favor de un sargento sometido a la severidad de la ordenanza por un artículo que ha publicado en un periódico de aquella ciudad. Los señores Sorriñ, Capdepon y Riveiro (D. F.) han sido comisionados para practicar cerca del gobierno las gestiones oportunas.

Ya está funcionando la magnífica fábrica de jabon de la Soledad, establecida a poca distancia de Carabanchel Alto, en la colonia de lavanderas del Carmen.

Esta fábrica es una de las primeras que se ha montado en nuestro país con vapor, y toda la maquinaria está construida en Barcelona por artistas españoles, circunstancia que honra a su propietaria doña Maria Hernandez, porque revela lo mucho que desea proteger las artes y el trabajo nacional, y hace honor tambien a los constructores.

El miércoles salió de Barcelona en direccion a Gerona, el batallón de cazadores de Cataluña, a cuyo punto va de guarnicion.

Con no muy buena intencion por cierto, se han hecho correr estos dias por los pueblos del Maestrazgo noticias de tal especie, que no han podido menos de aumentar la alarma y disgusto que hace bastante tiempo se viene observando, con gran sentimiento de las personas pacíficas. Entre otros rumores, absurdos todos, se ha dicho que en Valencia se habia detenido un gran número de castellanos, de los que varios eran hijos de aquella region.

Dice el Tradicional de Valencia: «Hemos oido decir que por disposicion del gobierno han pasado a situacion de reemplazo quince oficiales del regimiento infantería Inmemorial del Rey y once del de Aragon, ámbos de guarnicion en esta plaza.»

Hemos oido decir que una sociedad de las mas importantes de España va a proponer al señor ministro de Hacienda el restablecimiento por su cuenta de la loteria primitiva, dándole al Estado una cantidad respetable.

Con este motivo algunas personas aseguran que si acudieran a dicho recurso el ayuntamiento y la diputacion provincial de Madrid, para atender a la sagrada obligacion de la beneficencia provincial y municipal, dichas corporaciones podrian hacer en beneficio de los pobres lo que hoy les impide la escasez de sus recursos.

Se ha firmado un tratado de extraccion entre Italia y Holanda.

Las últimas noticias del Paraguay dicen que Lopez ha salido de Panadero, abandonando todos sus enfermos y huuyendo hacia Benacorá. El conde de Euliba a atravesar el Apa para cortar la retirada.

En la calle de San Pedro de Gerona se ha descubierto anteayer una fábrica de moneda falsa, en la cual se acuñaban piezas de medio real. Se ocuparon una máquina, alguna plancha cortada, varias piezas y unos moldes de barro para acuar duros en plata. El tribunal que está formando las diligencias necesarias ha puesto preso al dueño de la habitacion donde se encontraron la máquina y los útiles.

El gobierno otomano ha comunicado a las grandes potencias copia de la contestacion que ha enviado a las observaciones del gabinete de San Petersburgo relativamente a la concentracion de tropas en las fronteras del Montenegro. El gobierno otomano rechaza hasta la sospecha de intenciones helicuas.

Dice el Tarraconense:

«Ayer al medio día salió para Reus el Sr. Puig y Magostera, acompañándole el diputado provincial Sr. Carbó. Varias personas le despidieron en la estacion. El general Pierrat, preso aun en nuestras cárceles, no pudiendo visitarle personalmente, le mandó su tarjeta. El señor Puig resolvió permanecer en el pueblo de La Riba y salir hoy sin falta para Lérida y Madrid. Nos dicen que en Valls se hizo saber por medio de pregon que el Sr. Puig pasará la noche en la Riba, donde se cree habrán ido a saludarle muchas personas.»

«El día 22 salió de Tortosa el juzgado en direccion al pueblo del Freguials, donde el día antes habia sido muerto un hombre de un trabuco mientras se hallaba en una heredad del propio término.»

Dícese que siete de los gobernadores actuales vendrán a ocupar altos puestos en Madrid, entre ellos los Sres. Arderius, Gomez Diez, Mora y Massa Sanguinetti.

El Sr. Fernandez Martin ha sido nombrado bibliotecario de las Cortes y a sus órdenes ha sido nombrado auxiliar con 12000 rs. el Sr. Calvo Asensio, aspirante con 10000 que era en la misma secretaria.

Segun el almanaque médico, en el mes de marzo que empie za mañana las enfermedades agudas no dejarán de afectar con preferencia a los sistemas dermoideo, muscular, pulmonal y cerebral, apareciendo en su consecuencia bastantes afecciones eruptivas, como viruelas, sarampion y erisipelas; no pocos reumatismos musculares y algunos fibrosos y articulares; muchos catarros mas ó

menos graduados de la laringe, de los bronquios y de los pulmones, que no irán exentos de los fenómenos propios de la naturaleza flogística.

Tambien se observan en el mes de marzo algunos casos de pleuridias, pleuresias, pulmonías, congestiones y compresiones cerebrales, apoplejias verdaderas, y neuralgias, especialmente faciales, varias de las que suelen ofrecer el tipo intermitente.

Pero lo que mas suele abundar en este mes son las calenturas gástricas, muchas de las cuales terminan a veces en nerviosas ó en tifoideas, por lo que el profesor debe estar muy en guardia al propinar la medicacion conveniente.

Esta gran variedad de enfermedades da lugar a que haya bastante mortandad en marzo; pero donde se hace más dolorosamente sensible la influencia perniciosa de la constitucion atmosférica es en las afecciones crónicas, que afligen a una gran mayoría de los enfermos.

De aqui el que las tisis, el asma, los infartos viscerales, las hidropesias, las afecciones cancerosas, presenten los síntomas mas alarmantes y fatales, ofreciendo la mayor parte del contingente para las numerosas defunciones que ocurren suelen en este mes.

Como se aproxima la primavera, tienen algunos la costumbre, por precaucion (asi la llaman), de purgarse ó de sangrarse; jamás deberá hacerse sin contar con un profesor en endido y discreto, debiendo ser muy parcos en aconsejar estos medios: una vida sobria y moderada, el ejercicio moderado, las bebidas atemperadas y otros varios medios pueden suplir aquellos hasta cierto punto.

El sábado se formulará en las Cortes una pregunta a la comision que entiende en la cuestion relativa al Sr. Ruiz Pons.

En el Consejo de ayer parece que se varió algo la combinacion de gobernadores.

La distinguida actriz señora Valverde ha entrado a formar parte de la sociedad de Lope de Rueda y desempeñará el papel de Magdalena en el drama sacro que se prepara para esta cuaresma.

Dice un periódico de Valencia: «Con referencia a cartas de los prisioneros carlistas que de nuestra ciudad fueron trasladados últimamente al presidio de Cartagena, podemos decir que a causa de los muchos penados que hoy se hallan detenidos allí, será probable que en breve los trasladan al presidio de Mahon.»

BOLSA DE MADRID DEL DIA 28.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 26, DEL 28. Rows include consolidated bonds, small bonds, current bonds, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—No hay funcion. Pasado mañana Saffo. ESPAÑOL.—A las 4 1/2.—F. 30 de abono. tarde.—F. 3.º par.—El tio Pablo y la educacion.—En la confianza está el peligro.—Herir por los mismos fines. A las 8 1/2.—F. 154 de abono.—T. 1.º par.—El Dominó con jorero.—Un clavo saca otro clavo.—Don Estrujillo. ZARZUELA.—A las 4.—Barba azul. A las 8.—F. 152 de abono.—T. 2.º.—Ran 5 toros. A las 12 1/2.—Gran baile de máscaras. BUFOS ARDERIUS.—A las 4 1/2.—F. 35 de la tarde y de abono.—T. 2.º impar.—Meistofes. A las 8 1/2.—F. 179 de abono.—29 de la sesion. A las 12.—F. 119 de abono.—La bella Elena.—LOPE DE RUEDA.—(Circulo de Paul).—A las 8 1/2.—F. 119 de abono.—Los hijos de Adán.—Eso son otros Lop 2. NOVEDADES.—A las 7 1/2.—El Mesías de Oriban.—Baile.—La verdadera Carmaliota.—Baile. REGREO.—A las 7 1/2.—No matís a la calde. Baile.—Albur y gallo.—Baile.—Eso to viaje.—Baile.—Manolito Gaquez.—Baile.—D. Ricardo y D. Ramon.—Baile. VARIETADES.—A las 4 1/2.—Juana la Rabi-cortona. A las 8.—En la cara está la edad.—El ayuda de cámara.—Juana la Rabi-cortona. LA MADRILEÑA (San Cipriano, 11).—Grandes bailes de máscaras de 3 a 7, de 8 a 12 y de una a seis de la madrugada. CIRCO DE PRICE.—Gran baile de máscaras desde las dos de la tarde hasta el anochecer.—Habrá dos cenizas con premios. LA ALHAMBRA.—(Calle de la Libertad, 16.) Grandes bailes de máscaras, de seis a once de la noche y de 12 a seis de la madrugada. El precio de los billetes será 13 rs. el de caballero y 8 de señora. El precio del guardarropa será 2 rs. por billete. LA AZUCENA MADRILEÑA.—(Carrera de San Francisco, núm. 6.)—Grandes bailes de máscaras, de 3 a 7 1/2 y de 9 a una de la madrugada.

